

**Excelentísimo presidente Sr. Luong Cuong, distinguidas autoridades, diplomáticos, profesoras, profesores y estudiantes.**

Nos honra recibir hoy en la Universidad de Chile al Excelentísimo Sr. **Luong Cuong**, presidente de la **República Socialista de Vietnam**. Le agradecemos sinceramente por traer palabras de amistad que, atravesando el Pacífico, resuenan con alegría en nuestra comunidad, en particular en nuestros estudiantes, futuros líderes que encontrarán en Vietnam un pueblo amigo. Pero hoy no solo nos convoca nuestra profunda amistad; también nos reúne la admiración que en Chile profesamos al pueblo vietnamita. ¿Qué mejor lugar para recordar las virtudes de este pueblo hermano que nuestra universidad? Sabrán que una de las grandes obras de Vietnam es Luc Van Tien, poema épico cuyo protagonista es nada menos que un académico. Antes de partir a su viaje, el maestro del valiente letrado le recuerda la importancia del esfuerzo, la sabiduría y la resiliencia, amuletos que acompañarán a Luc Van Tien en su largo viaje, diciendo "He aquí estas cosas humildes. Cuídate de despreciarlas." Con esa misma humildad recibimos al presidente Luong Cuong en nuestra universidad, la casa que ha encontrado el esfuerzo, la sabiduría y la resiliencia en Chile.

El crecimiento y desarrollo que Vietnam ha experimentado a lo largo de las décadas es un ejemplo de cómo un pueblo puede levantarse y prosperar. En ese viaje, el pueblo chileno ha valorado de Vietnam sobre todo su búsqueda de la paz. En 1966, señalaba Ho Chi Minh en su discurso en la Radio Hanoi: "*El pueblo vietnamita ama la paz, la verdadera paz, la paz dentro de la independencia y de la libertad*". Este mensaje de paz resonó en nuestro cantautor Víctor Jara que en 1971 dedicó su canción el Derecho de Vivir en Paz, al poeta y líder vietnamita, cantando::

El derecho de vivir  
Poeta Ho Chi Minh  
Que golpea de Vietnam  
A toda la humanidad  
Ningún cañón borraré  
El surco de tu arrozal  
El derecho de vivir en paz

Ese mismo ritmo pacífico que inspira los versos de Ho Chi Minh y los de Víctor Jara han definido la relación entre nuestras naciones. Chile fue el primer país sudamericano en reconocer oficialmente a Vietnam en 1950. La amistad se transformaría en solidaridad. En 1969, el entonces senador de la república Salvador Allende se reunió en Vietnam con Ho Chi Minh para manifestar la solidaridad de nuestra nación al pueblo vietnamita en su lucha por la independencia y su derecho a forjar un futuro soberano y libre. Dos años más tarde, con Salvador Allende como presidente, Chile sería el primer país sudamericano en establecer relaciones

diplomáticas oficiales con Vietnam. La solidaridad se transformaba en un ejercicio de repúblicas amigas.

Hoy, las relaciones entre Chile y Vietnam se fortalecen sobre esta base solidaria. Ambos países desarrollan y participan activamente en una variedad de foros y acuerdos de cooperación multilateral, como la APEC, la FOCALAE y El Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (**CPTPP**, por sus siglas en inglés). Esta participación refleja nuestra convicción en que el océano más extenso del mundo no nos distancia, sino que nos une y proyecta. Esta es la mirada del Latinopacífico, una estrategia de integración en el que la cuenca Latinoamericana del Pacífico se convierte en un eje central de seguridad alimentaria, minerales críticos para la electromovilidad, biodiversidad y cooperación integral con las naciones hermanas al otro lado de la cuenca del Pacífico.

En el plano bilateral, me gustaría resaltar la importancia de los grupos binacionales. En la Declaración Conjunta del 25 de mayo de 2007 se constituyó la "Comisión Intergubernamental Vietnam-Chile", con el objetivo de promover la ampliación de la cooperación bilateral hacia la ciencia y tecnología, la educación, y el intercambio estudiantil universitario. Además, los lazos de amistad entre nuestros pueblos se ven reflejados en organizaciones como la "Asociación de Amistad y Cooperación Vietnam-Chile" en Hanoi, así como la "Asociación Cultural Chile-Vietnam" en Santiago.

Chile está trabajando firmemente en crear un futuro resiliente para ambas partes de la cuenca del Pacífico. Progresivamente nos convertimos en actor clave en las cadenas de suministro. Para lograrlo necesitamos una mayor cooperación con nuestros socios integrales. Aquí iniciativas como el recientemente inaugurado Magíster de Estudios sobre Asia y la Revista Latinoamericana de Estudios Asiáticos abren un espacio en el que naciones amigas como Vietnam encontrarán un fecundo diálogo con nuestra comunidad académica.

La historia de amistad entre Chile y Vietnam, cimentada por nuestra larga relación, admiración mutua y mutua solidaridad, legada en Chile desde el gobierno de Salvador Allende,, establece un camino claro hacia el futuro. Fortalecer nuestros lazos no solo implica el intercambio de bienes y servicios, sino también un profundo compromiso por construir un mundo más Pacífico y constructivo. Tarea que encuentra sus más fervientes defensores en la universidad.

Reitero mi agradecimiento en nombre de nuestra Rectora Rosa Devés, la Directora del Instituto de Estudios Internacionales Dorotea Lopez y nuestra comunidad, deseándole que igual que Luc Van Tien encuentre en su visita a Chile y a la APEC la común hospitalidad de los pueblos que prosperan juntos, solidariamente y en paz.

Muchas gracias.